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河南作家“把脉问诊”
河南省文学创作研修班举办

18日至20日，省文学院在郑举
办“河南省文学创作主题研修
班”，研修班围绕“深入生活、扎
根人民——我的创作与批评
观”展开活动。

李佩甫、南丁、田中禾、
张宇等结合自己多年的创作

经历为大家授课，就文学创作
方面的热点话题谈了自己的亲
身感受。之后，大家还组织了
座谈研讨。我省文学院专业

作家、签约作家、文学期刊主编
及网络作家代表 40 余位参加了

活动，并根据自己的创作情况，谈了
自己对时代精神的理解和感悟。

开幕式上，省作协主席李佩
甫与大家分享了自己的写作与
行走、思考和困惑，他认为深入
生活不是一句空话，不要被生活
表象所迷惑。他还鼓励作家多
读书，“知识含量可以提高一个
人对社会人生的认知度。”作家
田中禾在授课时分析了世界文
学的格局和特点，他批评道：

“当前中国文学存在着娱乐化
的问题，在享受语言狂欢的同

时，正在放弃文学精神。如果主流
文学这样做下去，民族精神就会慢
慢丧失。”
郑州晚报记者 尚新娇

“河南省高校首届美
术学、设计学博士作

品展”开幕
昨日，由河南省教育厅、河南省

美术家协会主办的“河南省高校首
届美术学、设计学博士作品展”在河
南省美术馆开幕。河南省美术家协
会主席马国强在致辞中表示，这个
展览在河南的美术史上，在河南的
教育史上，以及河南的美术教育史
上应该具有开创性的意义。

本次展览是河南省高校美术
学、设计学博士群的“全家福”式闪
亮登台，参加展览的 40 位博士生，
来自河南大学、郑州大学、河南师范
大学等省内 11 所院校，共有 180 件
作品参展，涵盖了中国画、油画、书
法及艺术设计等美术品类。既有反
映社会生活、历史风云的主题性创
作，也包含静物、风景、人物写生等
艺术院校习作性内容，题材各异，风
格多样。

此外，本次展览还邀请了河南
省美术家协会、河南省书法家协会
等河南著名书画家的作品参展。
郑州晚报记者 崔迎

片头：老年甄嬛回顾一生
时长为 2 分 11 秒的美版片头与国内

版完全不同，配上了英文版的全新主题
歌，加入了不少华美精致的背景，并首次
出现了孙俪头发花白的老年妆，整个片头
似乎浓缩了甄嬛的一生——开篇是老年甄
嬛伫立桥头似在回忆往事，接着入宫后的种
种经历，如被掌掴、失子，一幕幕闪现；中段
较大篇幅展示了她与果郡王相爱至生死永
别的画面；最后，皇后、华妃等仇人们一一闪
现，而露面极少的皇帝则沦为酱油党。

剪辑：剪成6集电视电影
剪辑方面，据悉《甄嬛传》剧组联合

HBO 电视台将原版 76 集的电视剧剪辑成
6 集的电视电影，每集时长 90 分钟，会减
少人物数量，精简人物关系，以甄嬛的一

生为故事主线。这一处理引发网友吐槽：
“剪辑成 6 集的话，我猜干掉华妃用了两
集，干掉皇后用了两集，干掉皇帝用了两
集，然后全剧终。”

翻译：网友神译娘娘金句
娘娘们如何说英语，一直是剧迷们最

关心的问题之一。据生活在北美的汉译
英字幕组成员介绍，在他们看来，该剧的
翻译难度非常大，比如“本宫”如果翻译成

“I”，气场顿时就弱了很多。而“贱人就是
矫情”这句更让人头疼，他们只能翻译成：

“Bitch is unreasonable(不可理喻)。”而最
大难度当数“赏你一丈红”这句，“我们翻
遍了古今十大酷刑的英文，都没这种啊！”

不过，正版译文尚未露面，网上已出现
了众多神翻译，其中有雅致的，也有雷人的。

追逐梦想 塑绘心声
20 日，由郑州市群众艺术馆主

办的“听心”追逐梦想·塑绘心声“展
在该馆开幕。此次展览共展出雕塑
作品30件，展览时间为一个月。

陈幻是郑州市群众艺术馆专
干，2011 年赴西安美术学院进修，
今年获艺术硕士学位。本次展览
以陈幻毕业创作作品为主，分为毕
业创作、戏剧人物形象、铸铜小雕
塑、学习生活的图片展 4 个部分。
其中毕业创作《惊蛰》，在吸收传统
民间艺术的基础上，运用原始粗陶
的艺术元素，并融入自身的审美理
想，塑造出淳厚、朴雅、懵懂的系列
孩童形象，这是对传统艺术学习探
索的一次成功尝试。
郑州晚报记者 尚新娇

王阳明张俪
恋情终结
男方称好聚好散
女方未作回应

3个月前才带着女友张俪回台湾见父母的王阳明，
近日在台北出席活动时突然自曝“我没有女朋友”，承认与
张俪已经分手，称两人复合的概率很小。据悉，王阳明和张
俪因为参加明星恋爱真人秀节目《如果爱》而假戏真做，恋
爱半年感情稳定，突然闹出分手消息，实在让外界傻眼，而
据王阳明经纪人透露，分手的原因竟然是“文化差异”。

热恋：录制真人秀日久生情

今年上半年，王阳明和张俪
因参加湖北卫视明星恋爱真人
秀《如果爱》结缘，节目中两人组
成的“黎（俪）明夫妇”备受观众
喜爱。在节目中王阳明不仅常
常 捉 弄 张 俪 ，两 人 在 微 博 和
instagram 上也是频频互动。在
被拍到一起看电影后，两人先后
在公开场合委婉地承认了这段
恋情，相恋半年间一直感情稳
定，多次结伴接受媒体采访，更
被拍到同游台湾见过家长，还曾
传出明年结婚的消息。

3个月前，男方才大方承认：
“现在一切都在进行时，有好消息

会跟大家说！”并表示女方已经见
过家长，“我们是正常交往，带给
家人认识一下很正常”。又透露
家人对女方很满意，认为张俪是
个很好的女孩，个性开朗直接，相
处舒服，工作上也很认真。

张 俪 也 曾 盛 赞 男 友 很
真诚：“我是个特别真的人，
也希望对方对我真，王阳
明是圈中很少有的那种很
真的人，我们在一起是因
为爱彼此，没有丝毫的利
欲心，相处得也很舒服。”
更表示两人是奔着结婚
去的。

分手：好聚好散不太会复合

不过，近日王阳明在台北
出席活动时，现场被记者追问
是否会与女友一起过圣诞时，
一脸尴尬地称“不会”。被追问
是否因为工作太忙不陪女友，
以及会送什么圣诞礼物时，王
阳明终于忍不住宣布：“我没有
女朋友。”他承认与张俪已经分
手，并称分手时间是两人生日
过后。至于是谁先提的分手，
王阳明则表示：“没有耶，就好
聚好散。”并表示两人复合概率
很小，目前只想专心工作。而
一旁的经纪人则透露两人分手
的原因是“文化差异”。

两人半年恋情的终结让不少
人傻了眼，但其实情变之前已显露
端倪。早在11月参加发布会时，

张俪就透露觉得两人发
展太快，“我们俩从认识、有
好感、见父母不到100天，这
种加速(发展)是不正常的。”

两人分手消息传出后，
引发网友议论纷纷，其中不
少言论针对与多位女星传过
恋情的王阳明。前日，王阳明
发出一条微博，似在回应网友的
言 论 ：“Don't look back at
anger. I'm real, I'm not fake.
I'm just me, I'm not perfect.

（不要愤怒地回望，我是真的不
是假的，我就是我，我并不完
美。）”而张俪方面则未对分手一
事作出任何回应，她近日的微博
仍是参加各种盛典以及玩乐内
容，心情似乎未受影响。宗合

《甄嬛传》在火遍中国并风
靡日、韩、东南亚之后，明
年将登陆美国HBO电视
网，成为首部在美国主流
电视台播出的中国电视
剧。据悉，《甄嬛传》剧组
联合HBO电视台将原版
76集的电视剧剪辑成6
集的电视电影，每集时长
90分钟，而美版片头近日
也在网上曝光。小雷


